

Editorial

El Comité Editorial de la ALAP continúa con los esfuerzos para publicar por lo menos dos números dentro de cada Volumen. En esta oportunidad presentamos a la comunidad papera de Latinoamérica, el Vol. 16 (2) de la Revista Latinoamericana de la Papa. El número de artículos en este Volumen sigue siendo aun limitado. En total, en todo el año 2011 del Vol. 16, se han publicado 11 artículos de un total de 16 recibidos, lo que indica que 5 de ellos no han podido aún superar las observaciones de los revisores. Es también difícil de obtener respuesta de los revisores a quienes se les solicita su contribución para revisar y mejorar los trabajos que se proponen. Se hace un llamado nuevamente a los amigos y colaboradores de la Revista ALAP para obtener respuestas rápidas y obtener así la mayor cantidad de trabajos de investigación, de la más alta calidad. Esperamos sus aportes para elevar el nivel técnico de la Revista.

En un Editorial previo de la Revista de la ALAP se destaca que la calidad de una revista periódica se hace notoria cuando se *cumple con la periodicidad establecida*; también por la *mayor cantidad de artículos que se aceptan* y también por un *sistema eficiente y oportuno de calificación por pares*. Afortunadamente estamos en el proceso de mejorar estos tres importantes requisitos.

Es oportuno resaltar también el hecho que actualmente la Revista Latinoamericana de la Papa es entregada en forma completamente electrónica y que todo el proceso de edición y publicación, se hace a través de programas y comunicaciones electrónicas, con abundante cantidad de fotos y figuras sin incrementar el costo actual de las publicaciones.

En el Número 1 del Vol. 16 se ha incluido, como artículo invitado, un importante trabajo del área socioeconómica en el que se analiza documentadamente el consumo y utilización de la papa en América Latina entre 1961 y 2007 y sus implicancias

para la industria. Es un artículo valioso e ilustrativo para ver el progreso de la utilización industrial de la papa.

En el Número 2 del Vol. 16 se presentan artículos variados entre los que se incluyen trabajos sobre las pérdidas económicas causadas por el Nematodo del Quiste de la Papa en Bolivia y Perú. Los autores indican que las pérdidas en Bolivia alcanzan los 13 millones de \$US, mientras que en el caso del Perú llegan a los 128 millones de \$US. Son datos valiosos para deducir la importancia de la investigación en esta importante plaga y para justificar la urgente necesidad de hacer las investigaciones y los trabajos de innovación tecnológica necesarios para combatir esta importante plaga nematológica.

Se han publicado valiosos aportes relacionados al control biológico: (i) Uso de microorganismos nativos como promotores de crecimiento y biocontroladores. (ii) Uso racional de productos biológicos con pequeños productores. (iii) Biología Molecular: marcadores moleculares asociados a genes/QTLs; (iv) Genética: Resistencia genética a estrés hídrico por sequía en variedades de papa en condiciones de invernadero.

En las noticias del Vol. 16 (2) se informa de la entrega de dos nuevas variedades de papa en el Perú: **Xauxa (INIA 318)** y **Real Sicaina (INIA 319)**, entregadas por el Programa Nacional de Raíces y Tuberosas del Instituto Nacional de Innovación Agraria (INIA). Se incluye también una lista de publicaciones valiosas preparadas por PapaAndina (CIP) con enlaces para leer estas publicaciones en forma total.

Esperamos sus contribuciones.

Oscar A Hidalgo, Ph.D.
Comité Editorial
Revista ALAP